



令和4年度1月号 第1317号

土橋の子

日置市立土橋小学校

令和5年1月26日発行

次へと続く明日のために

校長 和田 義文

明けましておめでとうございます。

2023年が始まりました。皆さんはどんな正月を過ごされたでしょうか。コロナ禍に入り、今回で3回目の正月となりました。これまでは帰省や初詣など制限・自粛を呼びかけられ、家族一同が揃うことや人が集まることがなかなかできませんでした。でも、今回からはそれらが緩和されて、人の流れは以前のように戻りつつあるようです。これは、コロナは完全になくなるものでなく日頃の生活の中にあるものとして、他のインフルエンザなどと同じように付き合っていかなければならないという「ウィズコロナ」の考え方が、私たちの中にも生まれてきているからだと思います。そう言いながらも、コロナ感染の状況は、**第8波**としてまた押し寄せてきています。10日の始業式でも、家族の感染等で欠席があり、一緒にスタートできなかった子どもたちもいました。市内におきましても、第7波のときと同じような増加傾向も見られます。どこまで広がるのか心配なところです。ワクチン接種も進んではおりますが、これまでの接種で副作用のあった人にとっては、なかなか積極的に受けに行く気持ちにはならないようです。少なくとも重症化することはないようですので、3密の回避やマスク着用・手指消毒などと同じように予防できる場所は、意識してやっていかななくてはならないのではないのでしょうか。今回の波は、例年のインフルエンザの波もあわせてきております。今一度、徹底できることを確実にしていきたいと思っています。そんな中ではありますが、学校では、元気な子どもたちの姿に声に、活気やパワーをもらっているところです。

ところで、仏門の教えに『諸行無常』という言葉があります。この世の物事や人生は、必ずしも一定して進むものでなくはかないものであり、自分の人生もいつどうなるか分からないという意味のようです。いつ自分が、家族の誰かが、大切にしている人が、コロナやインフルエンザ等の感染で重症化したり命を失ったりすることになるかもしれません。決して、「自分は大丈夫。」「感染したときは感染したときよ。」と侮ったり安易な気持ちになったりしてはならないのです。数えきれないほどの多くの先代から引き継がれてきている大切な命のつながりを、自分の私利私欲のために失ってしまっただけではならないと思います。私たちには、次へと続く明日があります。できることをしておかなくて「あの時しておけば」など、あとで後悔することのないように、今できることを、できる努力をしておきたいものです。今年の1月もあっという間に行ってしまいます。明日のために。

琴って楽しい♪～3・4年生音楽～

1月18日(水)に、音楽の学習で、3・4年生が土橋中学校の3年生と永里先生と一緒に琴の学習を行いました。

初めて触れる楽器に子どもたちも初めは緊張している様子でしたが、各グループに一人ずつ中学生がついて丁寧に教えてくれるので、子どもたちも分からないことをすぐに質問することができ、琴の演奏に夢中になっていました。

永里先生、中学3年生の皆さん、貴重な経験をさせてくださり、どうもありがとうございました。



琴の演奏に取り組む様子

感染症を予防しよう

1月18日(水)に、朝の活動で「感染予防のおさらいをしよう」のテーマについて、みんなで考えました。

あらためて考えることで、これからくるかもしれないインフルエンザ等の予防への意識をみんなで高めました。御家庭でも大事なポイントを確認してみてくださいね。

☆口の中にはいる言葉を考えてみましょう。

マスクをするときに大事なこと

- ① と をかくす。
- ② を作らない。

手を洗う時に大事な事

- ① を使う。
- ② 前や の後など一日に 洗う。

病気にかかりにくい体にするには

- ① バランスよく 。
- ② 夜更かしせず、 をする。

※ 答えは、学校だよりのどこかに記載してあります。探してみてくださいね。

租税教室

1月19日(木)に、5・6年生が租税教室を行いました。日置市役所の市民税係の方を講師に、税金について考えました。映像を視聴しながら、「税金のない世界」を知り、税金がどのように使われているのかを知ることができました。



租税教室の様子

新聞掲載おめでとう

12月22日の南日本新聞の「子どものうた」欄に1年生の さんの詩が、1月17日の南日本新聞の「若い目」欄に4年生の さんの作文が掲載されました。

びつくりぷれぜんと

らりるれろうそく

はひふへふうつと

ふきけした

ぱびぷべぽんと

ぷれぜんと

あけたらなかみは

ぱびぶべぽんと

きえちやった

土橋小 1年

自信持って発表

土橋小4年

わたしは2学期の学習で、とくに書写のじゆ業をがんばりました。どんな字でも筆をどのように動かせばうまく書けるかを考えながらかきました。その結果、1学期よりもお手本に近い文字を書くことができようになりました。

けれど、授業中に発表することは苦手なままです。とくに、道德などの時間に、自分の考えをまとめて伝えることがむずかしいとかんじています。手を挙げようかなと思っても、「もしまちがっていたらどうしよう」とふあんになり、できないことも多いでした。

そこで3学期の目標を「自信をもって発表すること」にしました。まちがいをおそれず、いろいろなことに挑戦しながら、目標を達成できるようにがんばりたいです。

地域の皆様に支えられています

12月24日は、下土橋の宇都さんから、子どもたち、職員にミニトマトのプレゼントをいただきました。思いがけないプレゼントに大喜びでした。また、年末には手作りのしめ飾りを中川の上さんが学校に届けてくださいました。子どもたちには年明けにお披露目しました。学校が地域の皆様に支えられていることを大変ありがたく、幸せなことだと感じます。宇都さん、上さんありがとうございました。



いただいたミニトマトとしめなわ

家庭教育学級

1月13日の家庭教育学級では、給食試食会と南薩少年自然の家から二人の講師を招いてのミニサンドボトルづくりを行いました。給食試食会では、「子どもから聞いていたように、江口浜産の真鯛がおいしかった。」「ご飯がもう少し温かいとよい。」等の感想が寄せられました。ミニサンドボトルづくりでは、自然の素材(吹上浜の砂)を使った活動に集中することで、気分転換になったようでした。御参加ありがとうございました。



熱心に制作に取り組む様子

ミニサンドボトル作品例

タイムカプセル開封式

1月3日の午後に、平成26年度の卒業生8人が、小学校に集まり、タイムカプセルを開封しました。小学校卒業以来に会ったという方もおり、久しぶりの再会に笑顔であふれていました。タイムカプセルを開け、自分のものを確かめると作文や生活ノート、互いに書いた手紙を感慨深そうに読んでいました。



タイムカプセルを開ける様子

校舎を背景に記念撮影をしました

答え

～感染症予防のおさらい～

マスクをするときに大事なこと

- ① **鼻**と**口**をかくす。
- ② **すきま**を作らない。

手を洗う時に大事な事

- ① **せっけん**を使う。
- ② **食べる前**や**トイレの後**など、一日に**何回も**洗う。

病気にかかりにくい体にするには

- ① バランスよく**なんでも食べる**。
- ② 夜更かしせず、**早寝**をする。



幼稚園コーナー

3学期から新しいお友達が変わり、園児が4人になりました。どうぞよろしくお願ひします。



かごしま国体・かごしま大会の階段展示用の絵を描きました。秋にJR伊集院駅の階段に展示される予定です。

家族でチューリップの草取り作業をしました。大きくなるように、声をかけながら丁寧に作業に取り組みました。



2月の行事予定

| | | | |
|------|---|--|-------------------|
| 2 | 木 | クラブ活動 理科アシスタント田中先生来校日 TA 西郷さん来校日 | 誕生会 (幼) |
| 3 | 金 | B校時 | 節分豆まき (幼) |
| 6 | 月 | 巡回図書 | |
| 8 | 水 | 中学校入学説明会・体験入学 (6年生) | |
| 9 | 木 | TA 西郷さん来校日 (最終日) | |
| 10 | 金 | B校時 | |
| 13 | 月 | 3年生委員会体験月間 (~3/11) | ALT ケイレブ先生来校日 (幼) |
| 14 | 火 | B校時 | |
| 15 | 水 | ALT ケイレブ先生来校日 | |
| 16 | 木 | 理科アシスタント田中先生来校日 (最終日) 第3回学校運営協議会 (会場: 小学校) 家庭学習がんばり週間 (~22日) | |
| 17 | 金 | B校時 南九州美術展鑑賞会 (1~6年生) ※親子読書の日 | |
| 18 | 土 | PTA 星空観望会 (18:30~土橋小) | |
| 20 | 月 | 巡回図書 | |
| 21 | 火 | ひだまりの会による読み聞かせ | |
| 22 | 水 | 半成人式 (3・4年) 校内なわとび大会 | |
| 24 | 金 | B校時 卒業式練習 (5・6年) | |
| 28 | 火 | A校時, 5校時授業 (1~6年) 学級PTA, 家庭教育学級閉級式 | |
| 生活目標 | | 寒さに負けず規則正しい生活をしよう | |
| 保健目標 | | 冬にかかりやすい病気を予防しよう | |
| 給食目標 | | みんなで楽しく食べよう | |